

Escandaloso Saqueo del Erario de Colima

**Familiares y amigos de González Lugo,
"se despacharon con la cuchara grande"**

Nuevamente se ha complicado la situación política en Colima, como consecuencia del saqueo hecho en la Tesorería del Estado por el nuevo encargado de la misma, señor Julián Ahumada, pues por él han podido comprobar los diputados locales, el enorme desfalco existente y la forma como era sustraído el dinero por los amigos del Gobernador, general Jesús González Lugo.

Han llegado a México los señores José Saucedo y Reynaldo Hernández, presidente y secretario del Frente Cívico de Colima, con el fin de entregar al Presidente de la República y al Secretario de Gobernación toda la documentación, firmada y sellada por el Tesorero del Estado, para que se den cuenta de la forma como desaparecieron los fondos públicos.

FANTASTICA LISTA DE VALES Y RECIBOS

En esos documentos aparece qué tan sólo del dinero que debía haber sido entregado a la CEIMSA, fueron sustraídos \$727,000.00 por medio de simples vales, como uno firmado por la esposa del Gobernador González Lugo, señora Ana María Rivadeneyra de González, por \$104,000.00; otro del capitán Mariano Rivadeneyra, cuñado del Gobernador, por la suma de \$85,000.00; uno más del licenciado Arellí Kuri, compadre del general González Lugo, por \$58,000.00; uno

(SIGUE EN LA PAG. TREINTISIETE)

Escandaloso Saqueo al Erario de Colima

(VIENE DE LA PAGINA DOS)

del señor Marcelo Bagnis, conuño del mismo funcionario, por... \$80,000.00; otro del licenciado Enrique Navarro Palacios, representante del Gobierno de Colima en México, por \$100,000.00; de Ciro Hurtado, por \$60,000.00; del general Rafael Cárdenas Mora, secretario de Gobierno, por \$30,000.00; del general Bernal, Jefe del Estado Mayor de la Zona militar, por \$50,000.00; de Rafael Escobosa, por \$65,000.00; de José Figueroa, por \$80,000.00 y de José Espinosa, presidente municipal de Tecoman, por \$15,000.00.

Eso tan sólo del dinero entregado por los agricultores para saldar los anticipos hechos por la CEIMSA, pues el saqueo del erario fué general. Encontró el tesorero un recibo firmado por Guerra Gallo, por la suma de \$242,640.13 "para planeación, pequeña irrigación, localización, obras materiales, para agricultura y mayate barrenador". Existe la circunstancia de que Guerra Gallo es un humilde sargento del Ejército que se encuentra en Ciudad Guzmán. Su nombre fué tomado para sustraer el dinero.

Existe otro recibo firmado por el cuñado del Gobernador, capitán Mariano Rivadeneyra, por la suma de \$77,151.06 "para gastos de viaje a México", y numerosos recibos firmados por los licenciados Huarte Osorio y Navarro Palacios, para viajes a México y supuestas obras de carácter cultural.

Otros recibos amparan más de un millón de pesos, dizque para obras de los canales de Amela y Miguel Alemán y para la cooperación con la SCOP en la construcción de caminos. Los dos canales fueron hechos por particulares, sin la menor ayuda oficial. El de Amela lo hicieron íntegramente con su dinero los agricultores Maximiliano Velasco Anguiano, licenciado Antonio Leño, Gustavo P. Escobar, José Beltrán y Salvador Govea.

OTRA PARTIDA DE 800 MIL PESOS

Por lo que hace a la partida de cerca de ochocientos mil pesos para cooperación con la SCOP, hay que decir que Colima no ha entregado

documento que ampara la suma de ochocientos mil pesos "prestados al Gobierno por la esposa del Gobernador, señora Ana R. de González Lugo, y muchos otros que obran en poder de la Legislatura del Estado.

Nos dijeron las personas que trajeron la documentación, que los diputados locales, apoyados plenamente por el pueblo de Colima, están dispuestos a exigir responsabilidades penales a quien corresponda, a fin de que se aclare la sustracción de más de tres millones de pesos.

SE INSISTE YA EN LA DESAPARICION DE PODERES

Noticias llegadas a la Cámara de Diputados y a los medios políticos, procedentes de Colima, hacen saber que día a día se atirantan más las relaciones entre los diputados locales y el gobernador González Lugo. Los legisladores, disgustados porque el mandatario no ha cumplido la parte del convenio que puso fin al pasado conflicto de poderes, ahora quieren llegar al final, provocando la intervención de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión.

En cartas enviadas a los diputados federales, les dicen los diputados locales de Colima que fué indebida la intervención del centro en el caso político que tanto apasionó a la opinión pública, pues la Constitución no faculta sino al Senado de la República, y en su defecto, a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, para intervenir en conflictos de poderes locales.

Ahora los diputados se niegan definitivamente a convocar a elecciones de sus sucesores, no obstante que en julio deben efectuarse los comicios sólo para que una vez vencido el plazo, el gobierno federal tenga que declarar que se ha roto el orden constitucional. Las

revelaciones hacen al Tesorero General chas ante la Cámara cendido el fuego a González Lugo, esos descubrimientos la remoción del los tres Poderes. bada la ineptitud del régimen.

Pero los amigos también han enviado a los legisladores restar la campaña Subsecretario de buyéndola al futuro.

En la campaña realizan los amigos, se dice que tión futurista y dio y de las ans en el mando de les, está el desc sus Otero Pablo pleito con el ge se originó por tribuciones, qu pagado. Otero, dueño de nego cuenta millone vo y grandes y otros produ

Escandaloso Saqueo al Erario de Colima

(VIENE DE LA PAGINA DOS)

del señor Marcelo Bagnis, concuño del mismo funcionario, por... \$80,000.00; otro del licenciado Enrique Navarro Palacios, representante del Gobierno de Colima en México, por \$100,000.00; de Ciro Hurtado, por \$60,000.00; del general Rafael Cárdenas Mora, secretario de Gobierno, por \$30,000.00; del general Bernal, Jefe del Estado Mayor de la Zona militar, por... \$50,000.00; de Rafael Escobosa, por \$65,000.00; de José Figueroa, por \$80,000.00 y de José Espinosa, presidente municipal de Tecmán, por \$15,000.00.

Eso tan sólo del dinero entregado por los agricultores para saldar los anticipos hechos por la CEIMSA, pues el saqueo del erario fué general. Encontró el tesorero un recibo firmado por Guerra Gallo, por la suma de \$242,640.13 "para planeación, pequeña irrigación, localización, obras materiales, para agricultura y mayate barrenador". Existe la circunstancia de que Guerra Gallo es un humilde sargento del Ejército que se encuentra en Ciudad Guzmán. Su nombre fué tomado para sustraer el dinero.

Existe otro recibo firmado por el cuñado del Gobernador, capitán Mariano Rivadeneyra, por la suma de \$77,151.06 "para gastos de viaje a México", y numerosos recibos firmados por los licenciados Huarte Osorio y Navarro Palacios, para viajes a México y supuestas obras de carácter cultural.

Otros recibos amparan más de un millón de pesos, dizque para obras de los canales de Amela y Miguel Alemán y para la cooperación con la SCOP en la construcción de caminos. Los dos canales fueron hechos por particulares, sin la menor ayuda oficial. El de Amela lo hicieron íntegramente con su dinero los agricultores Maximiliano Velasco Anguiano, licenciado Antonio Leño, Gustavo P. Escobar, José Beltrán y Salvador Govea.

OTRA PARTIDA DE 800 MIL PESOS

Por lo que hace a la partida de cerca de ochocientos mil pesos para cooperación con la SCOP, hay que decir que Colima no ha entregado un solo centavo para tal efecto, desde que el general González Lugo asumió el poder.

Enormes sumas fueron sustraídas con el pretexto de emplearlas en la campaña contra "el mayate barrenador", que ataca las palmeras, pero en realidad no se ha hecho nada para tal fin.

Encontró también el tesorero, un

documento que ampara la suma de doscientos mil pesos "prestados al Gobierno por la esposa del Gobernador, señora Ana R. de González Lugo, y muchos otros que obran en poder de la Legislatura del Estado.

Nos dijeron las personas que trajeron la documentación, que los diputados locales, apoyados plenamente por el pueblo de Colima, están dispuestos a exigir responsabilidades penales a quien corresponda, a fin de que se aclare la sustracción de más de tres millones de pesos.

SE INSISTE YA EN LA DESAPARICIÓN DE PODERES

Noticias llegadas a la Cámara de Diputados y a los medios políticos, procedentes de Colima, hacen saber que día a día se atirantan más las relaciones entre los diputados locales y el gobernador González Lugo. Los legisladores, disgustados porque el mandatario no ha cumplido la parte del convenio que puso fin al pasado conflicto de poderes, ahora quieren llegar al final, provocando la intervención de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión.

En cartas enviadas a los diputados federales, les dicen los diputados locales de Colima que fué indebida la intervención del centro en el caso político que tanto apasionó a la opinión pública, pues la Constitución no faculta sino al Senado de la República, y en su defecto, a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, para intervenir en conflictos de poderes locales.

Ahora los diputados se niegan definitivamente a convocar a elecciones de sus sucesores, no obstante que en julio deben efectuarse los comicios sólo para que una vez vencido el plazo, el gobierno federal tenga que declarar que se ha roto el orden constitucional. Las

revelaciones hacendarias del Tesorero General del Estado, hechas ante la Cámara local, han encendido el fuego de la oposición a González Lugo, y con base en esos descubrimientos, demandarán la remoción del gobernador, o de los tres Poderes, porque está probada la ineptitud y deshonestidad del régimen.

Pero los amigos del mandatario, también han enviado correspondencia a los legisladores, para contrarrestar la campaña contra el Subsecretario de la Defensa, atribuyéndola al futurismo.

En la campaña de orientación que realizan los amigos del gobernador, se dice que aparte de tal cuestión futurista que hay de por medio y de las ansias de perpetuación en el mando de los diputados locales, está el desquite del coronel Jesús Otero Pablos, cuyo verdadero pleito con el general González Lugo se originó porque le impuso contribuciones, que nunca antes había pagado. Otero, como es sabido, es dueño de negocios por más de cincuenta millones de pesos en efectivo y grandes plantaciones de coco y otros productos.